



construcción - y de Relaciones Exteriores; fue experto en cuestiones de Minería y asesor de sucesivos gobiernos en estos materiales; profesor universitario con responsabilidades administrativas; negociador consagrado por el gobierno militar de resolver las diferencias con las empresas empresas norteamericanas derivadas de la nacionalización de la Gran Minería; erudiado en etnología y autor de un libro sobre la materia, estudiante de los pueblos aborigenes de la Tierra del Fuego, y conocedor de muchas otras cosas más, quizás apenas se induzca. En la búsqueda de un hilo conductor para dar sentido a esta vida tan rica y multiforme, el autor ha optado por centrarse en su vocación de servicio público. Queda la duda si la expresión "pasión de servicio" -plasmada en el título de la obra- es la más acertada para describirla, o si se trata, más bien, de un sentido de responsabilidad social heredado de sus antepasados Philippi o Ingolfo, reforzada por su propia formación, según el cual el servicio a la nación se entendía como un deber y no como una fuente de ingresos o una forma de ganarse la vida.

Julio Philippi (1912-1997) fue miembro de aquella destacada generación de estudiantes de la Escuela de Derecho de la Universidad Católica de Santiago de los años treinta que recibió el influjo de la Facultad Quodlibetum Amis. Pese miembro de la Asociación Nacional de Estudiantes Católicos y participó activamente en la Liga Social. A diferencia de otros jóvenes del mismo grupo, repudiando aquéllos que constituyeron el círculo fundador de la Falange, Philippi no ingresó a la arena política, y era bastante crítico de la acción de los partidos, lo que entrañó en la linea del apoliticismo de la Liga Social. Esta posición, explicaría la similitud con la postura de independencia política de Jorge Alessandri. Con todo, se aprecia una cercanía de Philippi con el Partido Conservador en su vertiente socializadora, lo que explica que se lo haya considerado como repre-

Ronaldo Múller Carvacho, *Pasión de Servicio. Julio Philippi Ingolfo*, Santiago, Ediciones Universidad Católica de Chile, 2005, 461 (36 páginas), ilustraciones.

Es difícil concebir a un personaje como Julio Philippi Ingolfo, el sujeto de esta curiosa biografía del profesor Ronaldo Múller. Fue destacadísimo abogado, cabecita de un reputado estudio jurídico, fue una sorta de ministro "comodín" durante el gobierno de Jorge Alessandri, ocupando las carteras de Justicia, Tierras y Colonización, de Economía y Comercio - luego Economía, Fomento y Re-

# **Pasión de Servicio. Julio Philippi Izquierdo**

## **[artículo]Alejandro Goic G.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Goic G., Alejandro, 1929-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pasión de Servicio. Julio Philippi Izquierdo [artículo]Alejandro Goic G.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)